

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente retutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 27 DE JUNIO DE 1928

Número 2877

2100 MEDICOS VIENESES SE DECLARAN EN HUELGA

Progresan los trabajos de electrificación de ferrocarriles en España

Se divorcia a un muerto

Ciudad de México.—Se acaba de dar en esta ciudad el caso curiosísimo de un muerto que se divorcia y a quien se impone la obligación de pagar una renta vitalicia a su esposa más las costas del juicio.

Hace ocho meses Leo Von Brandstein entabló demanda de divorcio contra su esposa Luisa Degerow, alegando incompatibilidad de caracteres.

El juicio siguió sus trámites y en abril falleció Brandstein, sin que ninguno de sus deudos diese noticia de la defunción al tribunal, que conocía del divorcio.

En vista de esto el juez citó audiencia y como no se presentó Brandstein, se siguió el juicio en rebeldía, haciendo caer sobre él todo el peso de la ley, por lo que se le con-

dió el divorcio y se condenó a pagar una renta vitalicia a su esposa, más las costas del juicio.

Sólo después de la sentencia se supo que Brandstein se halla desde abril en el Panteón de Dolores.

El consejo de economía continúa estudiando la revisión arancelaria

Madrid.—Continúa el Consejo de Economía su estudio por medio de comisiones técnicas y representantes de los diferentes sectores de la vida nacional, la revisión arancelaria, en la cual se afecta un detenido examen, de cuya suerte se cree que después de las vacaciones estivales quede todavía bastante trabajo hasta fin de año, sin que hasta entonces quede ultimada la labor preliminar. Esta pasará

luego al examen de los técnicos gubernamentales.

Todos los artículos se discuten minuciosamente, examinando las diferentes demandas y observaciones recogidas por el Consejo de Economía, el cual ha realizado una labor interesante y prolija.

Adelantan las obras de electrificación en la Península Ibérica

Washington.—Las obras de electrificación de varias líneas de ferrocarriles en España siguen muy activamente según noticias recibidas de varios de los Cónsules norteamericanos en España. La instalación de sistemas eléctricos en las secciones del ferrocarril del Norte, de Barcelona, a Manresa y de Barcelona y San Juan de las Abadesas ya está casi terminada, así como la de varias secciones en el distrito de Bilbao. Las empresas han comprado grandes cantidades de material eléctrico a las fábricas norteamericanas, pero los talleres de Bilbao están construyendo las locomotoras eléctricas.

También siguen muy activamente la construcción de la nueva línea de ferrocarril entre la Coruña y Santiago de Compostela y la nueva sección Zamora y Puebla de Sanabria. Estas líneas constituyen dos secciones del nuevo sistema ferrocarrilero que reducirá el viaje entre Madrid y esta región del Norte por unas seis horas.

La empresa constructora de esta línea del Norte propone terminar las obras de construcción e instalación e inaugurar el nuevo servicio antes de la inauguración de la exposición Ibero-americana en Sevilla que está fijada para el día 15 de marzo de 1929.

Fue escalado por una expedición germánica el gigante de Sorata

La Paz, Bolivia.—Los exploradores andinistas alemanes y austriacos efectuaron la ascensión, del Monte Illampú o Sorata, cubierto de nieve. Los exploradores efectuaron la ascensión, estudiaron las montañas próximas al Gran Nevado, llamadas Milluni y Unión Fabulosa. Luego inten-

taron la ascensión del gran pico Illampú situado sobre la población Sorata que se encuentra a 150 kilómetros al nordeste de La Paz y aproximadamente 60 kilómetros del Titicaca. El profesor Toril formó parte de la expedición y al relatar los detalles de la ascensión declara que el Illampú es una montaña distinta a las otras de la cordillera.

La producción de la Ford disminuye

Detroit, Mich.—Henry Ford aparece ser hoy quien mayor ayuda da a los demás fabricantes de automóviles.

El año pasado, La Ford Motor Company produjo alrededor de 800,000 carros. La producción, como se recordará, cesó el 22 de mayo de 1927 y no se construyeron carros hasta que salió el noveno modelo

55 A, en la primera semana de diciembre.

Este año, el cálculo más optimista que han dado los directores de la planta Ford, es que la producción se aproximará a 600,000 carros.

La diferencia de 200,000 carros solamente pues dará una gran ayuda a las ventas de otros fabricantes de la industria, además de las empresas Ford y Chevrolet.

2.100 médicos en huelga en Viena

Viena.—Unos dos mil cien médicos se han declarado en huelga aquí. Son médicos pertenecientes a las instituciones organizadas para asistir a los 227,000 miembros del servicio federal y todos sus clientes han estado exigiendo un tratamiento radio-lógico gratis.

24 de Mayo

Empezó, tan hermoso mes en el Santuario de los Salesianos, (en Cartago) con el rezo del santo rosario alternado con varios cánticos sagrados por *schola cantorum* del mismo Colegio.

Después el M. Rev. P. Director, Domingo Soldati, subía al púlpito para comunicar, con su palabra tan sabia como sencilla, a los tiernos corazones que lo estaban escuchando las verdades que deberán allanar todas las dificultades, a fin de llegar seguros a la gloria celestial.

Y todo esto se repitió hasta el triduo predicado por un M. Rev. P. Misionero Redentorista. Acudieron muchísimos de los cartagineses, muy devotos de María Auxiliadora, aprovechando las poéticas enseñanzas del buen Padre.

Mas el trabajador incansable Domingo Soldati, supo con su gusto artístico preparar el interior y exterior del Santuario en un modo que contribuyó muchísimo para conseguir el bien de las almas. Y a la verdad el altar parecía un coro de ángeles vestidos de gloria, porque de entre la corona de lirios, dispuesta al rededor de la imagen, había una colocación de focos, que daban la impresión más agradable a los concurrentes.

Tus ojos, oh dichosa ciudad de Cartago, han visto una vez más, la Virgen Auxiliadora, en su gloria.

Las fiestas han pasado, porque todo pasó aquí en la tierra. Pero la historia queda; como queda la irradiación poderosa de lo sobrenatural que obra en el secreto de las conciencias.

Lo que no se ve es el largo trabajo, más bello y precioso de María Auxiliadora y de la gracia de Cristo Nuestro Señor.

La iglesia ofrecía un aspecto maravilloso. Una serie de escudos, muy bien pintados y adornados con una invocación lauretana, daban gran realce al Santuario que de por sí es apto para inspirar verdadera devoción.

La Procesión, que fue regia, se efectuó el domingo 27.

Después de la misa de tropa en su santuario, salió M. A. a la calle.

Recorrió la ciudad pasando por el mismo centro.

Orden perfecto, hermosas banderas, graciosos escudos, que llamaban grandemente la atención; jardineritas inocentes, largas filas de almas devotas; todo se juntó para dar un aspecto religioso y agradable a aquel triunfo de Nuestra Señora.

(De «El Griso»)

Noticias Mundiales

Fragata Sarmiento

La fragata Sarmiento realiza su vigésima octava excursión para el entrenamiento de los cadetes navales argentinos. Durará un año y se extenderá a 35,000 millas.

Paraguay

Los diarios de Asunción hablan con encomio del propósito de la constitución de la cámara de comercio argentina-paraguaya de Buenos Aires.

Panamá

El gobierno de Panamá intenta invertir \$ 5,000,000 en la construcción de carreteras.

Guatemala

En la capital de Guatemala hay una nueva escuela a la cual se le ha dado el nombre de «República de Chile».

Enseñanza

En el Salvador se lleva a cabo una revisión completa del actual sistema de enseñanza pública.

Suramericana

Hay el proyecto de una carretera exclusivamente suramericana que una a Buenos Aires, Argentina, con Río de Janeiro, Brasil.

Santo Domingo

El presidente Horacio Váz-

quez, de Santo Domingo, ha extendido a siete años su período presidencial.

Inalámbrico

Entre México y Guatemala existe un servicio de telegrafía inalámbrica.

Juicio del Daily Express sobre el Presidente Calles y sus atrocidades

El Presidente Calles y su Gobierno han merecido la desaprobación del mundo civilizado por la crueldad de una persecución que no se justifica por las exigencias del Gobierno de un país. El Gobierno interior de una Nación no es asunto que interese a otra nación; pero la persecución es un asunto que interesa a toda la humanidad. El Presidente Calles ha traspasado los límites del castigo legítimo y ha emprendido una brutal persecución. En vez de castigar a los culpables, ha herido la fe. La historia deberá condenarlo. Nada es inmortal como la sangre de los mártires. Donde uno cae derribado por el verdugo, se levantan otros diez a continuar la lucha. La fe religiosa de un pueblo no puede ser destruida con fusilamientos sumarios, ni con los tormentos y los martirios.

El "progreso" en Rusia

A los revolucionarios rusos les ha salido el tiro por la culata. Con lo dicho hasta aquí por las noticias de prensa, libros de impresiones, informes oficiales y relatos de viajeros que se han asomado a Rusia para ver los resultados de la experiencia bolchevique, hay de sobra para desacreditar el régimen que los soviets han implantado en el país moscovita.

Pudieran disculparse los corifeos rojos con la pueril cantinela de que todo se ha sacrificado para bien de la clase obrera, desentendiéndose ante esta obsesión de toda otra clase, de todo otro prejuicio y de cualquier otro factor social.

El programa del bolchevismo confirma estas ideas al pretender la hegemonía absoluta del obrerismo ante todo y sobre todo.

El «Imprecor» diario oficial del Komintern, edición alemana del 18 de octubre de 1924, lo sintetizaba así:

«.....combate toda influencia burguesa sobre el proletariado.

«Lucha:

«Contra la religión.

«Contra toda filosofía que no sea el marxismo integral.

«Contra las doctrinas que predicán la unión entre el capital y el trabajo.

«Contra el oportunismo socialista.

«Predica ante todo, la lucha de clases a todo trance.»

Pues bien; con palabras de «progreso», con la ilusión de la «libertad», con la abolición de la «autoridad», con la supresión del «oscurantismo religioso», la liberación del «yugo familiar» y de las «jerarquías burguesas», ¿adónde se ha llevado en Rusia al proletariado?

Referencias inconcusas hacen ver que «jamás hubo en la Rusia zarista dos millones de desocupados, siete millones de niños abandonados, hambres que diezmaron al pueblo, un equipo agrícola caracterizado por el retroceso hasta el arado de madera, fábricas abandonadas durante diez años sin renovación del material y abandonadas por falta de reparaciones. Jamás fusiló Rusia bajo aquel régimen dos millones de ciudadanos. Jamás resultaron insuficientes sus

cárceles. Jamás necesitó reunir 700.000 reservistas. Jamás sus obreros tuvieron por todo lecho «el espacio de un féretro.....»

Este invierno, en Ginebra, la delegación comunista se ha visto obligada a declarar que los salarios rusos son inferiores en un 40 por ciento a los del resto de Europa.....Que la limitación de las horas de trabajo no existía allí: el 4 de septiembre, los obreros de la fábrica de electricidad de Petrogrado se declaran en huelga para reclamar la jornada de ocho horas, la semana inglesa, el trabajo por equipos y se envía un regimiento del ejército rojo. Resultado: quince obreros muertos, cincuenta heridos.

La comisión de viviendas, en sus deliberaciones, declara que el obrero ruso dispone, por término medio, de tres metros cuadrados de vivienda, y llama a eso «el sitio de un féretro».

En la apreciación de la vida económica, Dzerjinsky escribía: «Sostengo que las cifras que nos son sometidas, no son sino puras fantasías, mentiras calificadas.»

El diario del Comercio y de la Industria, de Moscú, el 16 de enero de 1927 decía: «No podemos desarrollar la producción, estando, por el contrario, amenazados de verla extinguida; gracias si logramos la estabilización.»

El 23 de febrero escribía Ruchinovitch: «En las fábricas de electricidad el gasto de energía es de 7.070 calorías por kilowatt hora, en tanto que en los Estados Unidos, en 1910, bastaban 4.000 calorías.» Y ¿qué decir de las legiones de niños que, según dice Mme. Kalinin en «Izvestia n° 55, están condenados a perecer moral y físicamente?»

Indudablemente, el «progreso» avanza en Rusia a pasos agigantados y amenaza acabar con el pueblo a medida que recibe los impulsos de los corifeos bolcheviques.

¿Cuán cierto es que agigantando la añagaza de oropelas atraentes, cualquier niño puede llevar al matadero al rebaño estúpido de las ovejas!

¡Ojo, pues, con el «progreso» puesto en manos de algunos!

S. de P.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfites Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

Homenaje a España

Por iniciativa del Concejal don Emeterio Zorrilla, el Ayuntamiento de la Habana acordó designar con el nombre de Avenida de España, la calle n° 17 del ensanche de la ciudad. La moción presentada en tal sentido y aprobada por el Cabildo, contiene juicios altamente laudatorios para España. Por su índole especialísima, y por ser un testimonio del influjo que las cuestiones culturales ejercen en la aproximación hispanoamericana, reproducimos uno de los considerandos que dice así:

«Por cuanto recientemente, en una notable conferencia de la Institución Hispano Cubana de Cultura, el eminente internacionalista, que preside la Sociedad de Derecho Internacional de los Estados Unidos y miembro de la Delegación de su país a la Sexta Conferencia Panamericana, Mr. Brown Scott, ha reivindicado para España los principios científicos de la iniciativa en el campo elevado del Derecho Internacional, demostrando que fue un español, el Padre Vitoria, su más notorio precursor, y esas glorias en la raza de origen las comparten todos los pueblos de la América española.»

La lápida expresiva del acuerdo del Cabildo se colocará solemnemente el día 12 del próximo octubre, en celebración de la Fiesta de la Raza.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

La Fiesta de Cristo Obrero

Tiene la liturgia católica expresiones bellísimas para todas las manifestaciones de piedad y formación cristiana. En los tiempos en que la gran industria y el capitalismo lo absorben todo, en que hierve la lucha de clases, y se pelea el mundo por la acumulación de dinero y de bienestar; surge en plena guerra a manera de humilde planta, una nueva modalidad litúrgica que alienta los fervores cristianos: «La fiesta de Cristo Obrero».

Diez años hace que brotó la idea de esta fiesta en los ánimos de sus iniciadores: el párroco Julio Schuh y el pontífice Benedicto XV. Era a fines del año 1917, cuando Schuh expulsado de París, pues era tirolés—donde ejercía el sagrado ministerio—, se presenta ante Benedicto XV: —Qué hermosa obra, le dijo el Papa, trabajar porque fuera entre el pueblo conocido más y más el ejemplo sublime de trabajo y obediencia, sobre todo en su vida oculta, Jesús trabajador y obrero».

El párroco de Santa Clotilde de Ginebra—donde había encontrado campo para su celo—, Julio Schuh ya no descansó. Comenzó a propagar la idea de una fiesta de ese nombre, fue a buscar y recoger firmas por todas partes, y cuando llegó a tener en su documento un centenar de ellas, se presentó ante el Soberano Pontífice. Habían entretanto corrido los años, y terminada la guerra y sus horrores, se sentaba en la cátedra pontificia, Pío XI.

El Pontífice le recibe cariñosamente, pero pide más. Y de nuevo el párroco celoso va tras nuevas firmas y personajes que se asocien a su idea, que hagan ambiente de su fiesta, que se dediquen al trabajo por la exaltación de Jesucristo trabajador también.

Otros cuatro años pasan, y más firma—ya son 560—llegan un nuevo documento maravillosamente razonado y escrito que presenta el párroco de Ginebra a

la benevolencia del Santo Padre. Precioso documento! «Beatísimo Padre: Para la salvación y santificación del mundo trabajador, por el modelo y ejemplo sobre todo, de la vida oculta de Jesús en Nazareth se ha formado en Ginebra una asociación que se intitula: La obra apostólica en honor de Jesús obrero».....

Y el documento razonador y elocuente, comentando los tiempos actuales, plétóricos de obrerismo, apoyando en las mismas indicaciones litúrgicas hechas con motivo de la indicación de la fiesta de Cristo-Rey, buscando en la misma naturaleza de la fiesta nuevas razones y nuevas armas para combatir el reinante olvido de Dios y elevar el alma del pueblo trabajador; pide al Pontífice la erección de la nueva festividad para honra y gloria de Jesucristo obrero.

Poco a poco la idea se abre paso. Unánimemente el Consejo Central de las organizaciones obreras de Austria pide la fiesta, de allende los mares viene una petición firmada por cincuenta mil obreros canadienses, del último Congreso de trabajadores católicos de Suiza, sube también la misma voz hasta las gradas pontificias, idénticos deseos acerca de la nueva fiesta manifiestan los cinco mil trabajadores italianos reunidos hace poco a los pies del Papa; en una palabra, el mundo católico y sobre todo el mismo mundo trabajador, se vuelve pidiendo la fiesta más característica de su dignificación y elevación social.

Y pensar que la idea salvadora, ha nacido en el asiento mismo de la Sociedad de las Naciones y de la Oficina del Trabajo, y que si se desarrollara, sería la verdadera salvación de la sociedad y daría la clave de las cuestiones de trabajo y lucha social!

Quiera Dios que la idea cunda y fructifique, y la fiesta venga y sea realidad el fruto que de ella esperan sus primeros promotores.

S. de P.

El Gobierno de Colombia contribuirá para la erección del templo votivo del Sagrado Corazón de Jesús

En Colombia se ha dictado una hermosa ley, por la cual se asocia la Nación a un homenaje y se ordena la terminación de un monumento; dice así: El Congreso de Colombia decreta:

Art. 1°. La Nación se asocia al público homenaje que va a rendirse a Jesucristo en el presente año, con motivo del voto que hizo el Gobierno hace veinticinco años, en guarda de la paz pública, en cooperar a la pronta edificación del Templo del Voto Nacional que en esta ciudad se está acabando de levantar al Sagrado Corazón de Jesús.

Art. 2°. Con el fin de obtener la pronta terminación de este monumento, el Tesoro Nacional contribuirá con dos mil pesos mensuales hasta levantar la cúpula y perfeccionar las demás obras de arte antes comenzadas. Las sumas correspondientes se incluirán en la Ley de apropiaciones de las vigencias próximas y serán entregadas mensualmente al Superior de la Comunidad

a cuyo cargo está la obra, debidamente arregladas.

Art. 3°. Declárase de utilidad pública, para todos los efectos legales, el citado monumento del Templo del Voto Nacional.

Art. 4°. La presente Ley regirá desde su sanción.

Dada en Bogotá, a 20 de octubre de 1927.

=El Presidente de la República: Miguel Abadía Méndez.=
El Ministro de Hacienda y Crédito Público: Esteban Jaramillo.

El mejor de sus amigos

Para el Sr. M. A. T., el mejor de sus amigos es el Farmacéutico que le recomendó el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para curarse de un dolor en la pierna izquierda que no había podido curarle ningún médico. EL BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas y la Violeta.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA DE BENAVIDES

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Suscríbase al CORREO NACIONAL

Corte Plena

SESION DEL LUNES

—Leído el recurso de hábeas corpus interpuesto por Aníbal Vargas, ú, a, y leído, asimismo el informe del Juez 1.º del Crimen de esta provincia en que dice que contra el recurrente sigue causa por hurto en daño de Manuel Escalante Durán y Guillermo Padilla Jiménez, se acordó declararlo improcedente.

—Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus establecido por León Briceño Montoya por constar del informe del Agente Principal de Policía de esta ciudad que Briceño se encuentra en libertad.

—Visto el oficio del Secretario del Colegio de Abogados en que dice que el señor Francisco Machón Villanova, abogado de El Salvador, fué incorporado en ese colegio y se le recibió el juramento de ley, se acordó inscribir al Licenciado Machón en el Catálogo de Abogados de la República.

—A solicitud del Licenciado Juan Félix González Ullos, se dispuso incluirlo nuevamente en la lista de Conjuces.

—De la terna respectiva se acordó al primero, señor Evelio Ramírez Chaverri, para Secretario interino del Juzgado 3.º Civil de esta provincia, en vez del propietario, señor Rafael Jiménez Umaña, quien disfrutará hasta tres meses de permiso del 1.º de julio próximo.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Manuel Mora Valverde y Fausto Mora para escribientes provisionales de las Alcaldías 4 de este cantón y de Jiménez. También fué aprobado el nombramiento del señor Antonio Garnier Navarro para escribiente interino de la Alcaldía de Liberia.

—Se nombró al señor Jesús Jiménez Umaña, primero de la terna enviada, para Prosecretario de la Alcaldía 1.ª del cantón central de Limón, en substitución del señor Juan Bernardo Díaz Buitrago.

—Se nombró al Licenciado Alberto Quesada Mora para Juez

del Crimen del circuito judicial de Alajuela, en vez del Licenciado Pablo Mercedes Rodríguez, quien no aceptó.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado José Joaquín Soto Alvarez para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de Ramón Ulloa contra Felipe J. Alvarado y Cia., en vez del Magistrado Licenciado José María Vargas Pacheco.

Santorial

Miércoles 27.—Santos Zoilo, Ladislao rey, y Martín.

SAN ZOILO, OBISPO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Fué San Zoilo natural de la ciudad de Córdoba, de nobilísimo linaje, y cristiano desde niño. Era a la razón cruelísima la persecución ordenada por los emperadores Diocleciano y Maximino contra la Religión de Jesucristo. Zoilo fué preso en Córdoba de orden del presidente, quien le amonestaba a mirar por su vida y nobleza. No pudiéndole convencer, mandó azotarle y despedazarle con garfios de hierro, diciendo el mártir entre tanto con mucha seguridad: «Cuanto más maltratas mi cuerpo, tanto más seguro mi verdadero bien». Oyendo esto el tirano, hizo abrir al mártir las espaldas para sacarle los riñones; y, no pudiendo sufrir el bárbaro la alegría de aquel invencible mártir de Cristo, él mismo le cortó la cabeza. Fué el martirio de este glorioso Santo el día 27 de junio del año 300. Hallándose Córdoba en poder de los moros, se trasladó el santo cuerpo a Carrión, en Castilla la Vieja, el año de 1080, venerándose allí en un magnífico monasterio de la Orden de San Benito.

Conversión de japoneses

Sobre el movimiento de conversiones de japoneses, que los Jesuitas han realizado en San Pablo (Brasil), es interesante la siguiente estadística: Subieron a 350 los bautizados el año pasado, de los cuales, 80 fueron niños de menos de 7 años; 90 adultos de hacia 20 años; 180 adultos de más de 20 años. El alma de todo ese movimiento, después del P. del Toro, es el recién convertido Dr. Takagi Yamada, médico distinguido y antiguo budista.

EL AGUILA DE ORO

ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo

(especial para enfermos)

Mantequilla Heyman

Postum (café homeopático)

Leche condensada Nestle

Ovomaltine

Jemalt

Harina Lacteada Nestle

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

1.º Marcha Nupcial. I. Cardona.

2.º La Cruz Roja. Obertura. V. Turine.

3.º El Murmullo de las Flores. Característica F. v. Blón.

4.º Mefistófeles. Selección de la Opera. T. M. Tobani.

5.º Tentación. Vals. D. Bolognesi.

Miércoles, 27 de junio de 1928.

El Director,
ROBERTO CANTILIANO

De Oreamuno

Ya se encuentra completamente restablecida la señora Natalia S. de Vega, primero Dios y después la atención y cuidado del Dr. Maradiaga, quien la atendió con toda puntualidad. Lo celebramos.

El martes pasado y con la debida audiencia hicieron una visita al Sr. Presidente de la República el Cuerpo Municipal y algunos miembros de la filarmónica.

El primero hacía una petición de arreglo de cañerías de la Villa y Cot, el segundo hacía la petición de la subvención del maestro. Ambas peticiones fueron atendidas y serán estudiadas con las tramitaciones del caso.

Veremos su resultado.

Quisiéramos que muy pronto se arreglara la plaza pública de esta villa, macadamizarla al rededor con sus alcantarillas, aceras y muros.

Ahora que le ha caído pisto al Municipio debiera emplearlo en algo interesante.

Cronista

Junio 22 de 1928.

Suscríbase a este diario

Las Fuentes Económicas del Mundo

Publicación del Dresdner Bank, Berlin

Con el título de «Las Fuentes Económicas del Mundo» el Dresdner Bank acaba de publicar una investigación económica hecha en su sección de economía nacional.

Con este trabajo el Dresdner Bank continúa los que publicaba desde antes de la guerra mundial y eran ya conocidos extensamente. Aunque entonces las investigaciones se limitaban a Alemania, en la presente publicación se extienden al mundo entero. La nueva publicación tiene por objeto dar a conocer sobre todo las grandes trasposiciones económicas que a causa de la guerra mundial y de las condiciones de post-guerra se han realizado entre los países y entre los continentes.

En la obra de que nos ocupamos se ha tratado no sólo de exponer estadísticamente sino también de analizar de manera clara y precisa el desarrollo de la economía mundial desde antes de la guerra. En forma sinóptica se exponen los resultados de la investigación sobre agricultura, materias primas y productos alimenticios coloniales, fuentes de energía industrial, metalurgia y sus materias primas, producción de sales de potasa, industrias manufactureras y comercio y tráfico mundiales. Y en todos esos ramos se estudian los problemas de actualidad para la economía mundial así como el progreso de industrialización de países antes exportadores de materias primas, las modificaciones realizadas en antiguos países industriales, la lucha por las materias primas, la concentración industrial y las ramificaciones mundiales de las diferentes economías nacionales, basándose para ello en cifras estadísticas exactas, en parte todavía no publicadas, que permiten hacer una exposición tan completa como objetiva. Como el libro no se limita a un análisis retrospectivo de las coyunturas sino que analiza además los factores que impulsan y las tendencias que dominan en la economía mundial su valor no es solamente de actualidad sino

permanente. En menos de 150 páginas se da un cuadro tan completo de la vida económica mundial durante el último período de agitado desarrollo como seguramente a nadie le ha sido posible hacerlo hasta ahora con minuciosidad y claridad. Se tiene el propósito de continuar editando periódicamente esta publicación de la cual han aparecido ya ediciones en inglés y en francés.

Protesta del Senado Irlandés contra la persecución antirreligiosa

El Senado desea hacer constar su más enérgica condenación de las atrocidades que comete el Gobierno de México con los católicos, lo mismo sacerdotes que seglares, por el mero hecho de querer adorar a su Dios conforme a las doctrinas de su Iglesia. «Puesto que estamos convencidos, dijo, de que se están cometiendo atrocidades, lo menos que podemos hacer, es declarar nuestra simpatía por las víctimas. Por lo demás, yo creo que se puede hacer algo, y pienso que es deber nuestro el hacerlo. El Senador Everard, dijo en pleno Senado. Lo que está ocurriendo en México es el mayor ultraje que se ha permitido nunca, la supresión de la libertad religiosa, y yo hablo como protestante. La religión cristiana está prácticamente suprimida, por lo menos hasta donde la crueldad, la tortura y el asesinato de todas clases puede servir para ese propósito».

Como una bendición!

Así exclaman cuantos usan el famoso JABON INDIÓ para la curación de llagas, úlceras, granos, diviesos y demás erupciones de la piel. La caspa desaparece rápidamente con el uso del JABON INDIÓ. Lo consigue en la Botica Vargas y La Violeta.

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

San José • Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

GOLERA Y MOLINA

Piden cuatro millones de colones para el Ferrocarril del Pacífico

Hay verdadera preocupación para mejorar el ferrocarril del Pacífico que tiene serias deficiencias. En primer lugar falta una buena estación en esta ciudad juntamente con bodegas de gran capacidad, ya que la importación del Pacífico ha aumentado mucho y dentro de 6 meses estará finalizado el muelle, según se piensa.

Urge un equipo de 50 carros más para carga y otros 50 de plataforma para el transporte de madera, piedra y arena.

Es posible que los materiales de la pavimentación de San José se traigan del kilómetro 35 que es abundantísimo en piedra y esto dará al ferrocarril gran movimiento.

También faltan carros de pa-

sajeros pues durante el verano se siente la escasez.

El gasto ha sido calculado en un millón de dólares para dejar esa empresa bien montada que pueda atender el servicio de transportes.

Falta que ver si las rentas pudieran ser capaces tanto para los gastos de electrificación que ya se realizan como para completar el equipo que ahora se solicita.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N° 20

Suscríbase a este diario

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

Vibrante protesta de los Polacos de la Iglesia Alemana

Varsavia.—Nosotros los representantes de la población Polaca católica de la Silesia, enviamos nuestro saludo a los católicos mexicanos, nuestros hermanos en Cristo, y a sus Sacerdotes que están siendo objeto de inauditas violencias y martirios cruellísimos de parte del anticatólico Gobierno Mexicano. El pueblo católico Polaco protesta del modo más enérgico contra las inhumanas persecuciones y condena severamente la barbarie del Gobierno de Calles, indigna de un Gobierno civilizado. El pueblo católico de la Silesia confía en que la justa lucha por la Libertad y la Religión, a pesar del terror y el martirio acabará con el triunfo de la Iglesia Católica y la gloria de Dios Omnipotente.

Comisiones

Necesite un cinematógrafo portátil, acoplable al servicio corriente de luz, para unas dos noches.

Vendo un tramo de abarrotos en el Mercado, a propósito para persona que quiera invertir un pequeño capital.—Macabeo Vargas. Telef. 1252. Apartado 1

De Santa Ana

Con satisfactorio éxito se celebró el domingo último un turno a beneficio de la fiesta patronal que ya se aproxima.

—El empresario de camiones don Rómulo Castro ha rebajado el valor de los pasajes de ida y vuelta de esta villa a la capital. El vecindario está sumamente satisfecho con esa rebaja que tanto le beneficia.

—El Sr. don José Rivera que tiene un servicio de la misma naturaleza ha montado un rápido, que ha quedado muy elegante. La máquina de propulsión es lo único que hay en él extranjero; lo demás es obra nacional.

—Don Fermín Morales también continúa con su servicio de camión hasta San José con buen éxito, según creemos.

Corresponsal

De Cartago

El Padre Soldati no se va

Rectificando algunas informaciones equivocadas que han dado los diarios últimamente, nos permitimos advertir que no es cierto que el Presbo. Soldati vaya a ser relevado de su puesto en el cual continuará con gran satisfacción de los alumnos, padres de familia y de todos cuantos han podido estimar la extraordinaria labor que ese ameritado religioso ha sabido realizar durante su permanencia al frente del plantel salesiano.

La llegada del P. Gravejat obedece al deseo de los Superiores de llenar la plaza de Prefecto que antes estaba a cargo de don Raúl Villalobos. Saludamos al nuevo sacerdote que viene a colaborar en la benemérita obra de la educación de la niñez.

El Padre Ramírez continuará en su cargo de Capellán de Nuestra Señora de los Angeles, que con tanto acierto ocupa.

Valentin

TIP. SAN JOSE

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Noticias Mundiales

Colombia

Los periódicos de Colombia sostienen una campaña de activa cooperación para que el gobierno se mantenga fuerte en su actitud de la ley del petróleo y no ceda a las exigencias de su modificación que le hacen los intereses estadounidenses.

Preparación

En la provincia de Córdoba, y en una extensión de terreno de seis millones de pesos, el gobierno argentino levantará varias poderosas fábricas para la construcción de aeroplanos y pólvora.

Los divorcios

En los Estados Unidos los divorcios están generalizándose. Últimamente intentó divorciarse Mr. Bainbridge Colby, ex secretario de estado del presidente Wilson.

Nuevo título

El nuevo título conferido por el rey Jorge al príncipe de Gales, es el de «Señor de las flotas mercante y de pesca».

Destroyers

Resultó grandiosa la ceremonia del bautizo en Buenos Aires de los destroyers «Cervantes» y «Juan de Graray» comprados por Argentina al gobierno español.

Librese de Callos Doloridos

“Gets-It” los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de “Gets-It” sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrir por medio de “Gets-It” Sigan que es el único método razonable para librarse de sus tormentos.

“Gets-It” el callosidad insalvable se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo “Palmareño” de Vico

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios
CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)